

ist; denn er ist 10 Stunden lang, aber nur eine Stunde breit. Sie ist eine schöne, feste und reiche Handelsstadt, hat gegen 13,000 Einwohner, ein Gymnasium, eine Porzellanfabrik, und etliche Seidenmanufacturen. In ihrem Zeughause wird Wilhelm Tells Armbrust noch gewiesen, mit welcher er den Apfel von seines Kindes Kopf, und den Landvoigt Geisler todt geschossen haben soll.

Die Republik Wallis

oder das Walliserland war vor dem ein Bundesgenosse des Schweizerlandes, ist aber seit dem Jahre 1802 eine eigene für sich bestehende Republik. Sie ist ein großes sehr warmes und sehr fruchtbares Land, zwischen hohen Schnee- und Eisgebirgen. Mitten durch dieses Thal fließt der Rhodan oder die Rhone, welche auf dem Berge Furka, der noch höher als der Gotthard ist, entspringt, in den Genfersee fließt, bey der Stadt Genf wieder heraus kommt, gegen Mittag durch Frankreich strömt, und endlich in das Mittelländische Meer fällt. Die Einwohner, deren Zahl sich auf 90,000 beläuft, sind der katholischen Religion zugethan. Sitten ist die Hauptstadt des ganzen Landes am Flusse Sitten.

Italien

oder Wälschland, wie es die Deutschen auch zu nennen pflegen, liegt zwischen Deutschland, Frankreich und Helvetien, dem Adriatischen und Mitteländischen Meere, ist sammt den Inseln ungefähr 5170 Geviertemeilen groß, und hat fast 14,000,000 Menschen zu Einwohnern, die sammt ihren Oberherren alle katholisch sind.